

Le Samedi

JOURNAL HEBDOMADAIRE

PUBLICATION LITTÉRAIRE, HUMORISTIQUE
SCIENTIFIQUE ET SOCIALE.

ORGANE DU FOYER DOMESTIQUE.

REDACTEUR: LIONEL DANSEREAU

ABONNEMENT

Un An, \$2.50. — Six Mois, \$1.25

STRICTEMENT PAYABLE D'AVANCE

Prix du Numéro, 5 Centins.

S'adresser pour les informations, les abonnements et les annonces aux gérants, MM. POIRIER, BESSETTE & NEVILLE, No. 69 Rue St-Jacques, ou par lettre à

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICATION DU "SAMEDI,"
MONTREAL.

MONTREAL, 19 JUILLET 1890.

CHASSE-SPLEEN

On a bien de la peine à avoir du plaisir.

L'orgueil qui dine de vanité soupe de mépris.

L'oisiveté est aussi fatigante que le repos est doux.

On prend souvent l'indolence pour de la patience.

La richesse vient un homme, mais ne le dégrasse pas.

Mieux vaut mourir incompris que passer sa vie à s'expliquer.

La voix ne porte qu'à une condition, c'est de venir des entrailles.

C'est en faisant le vide dans les verres que les hommes deviennent pleins.

La vie n'est qu'une auberge où il faut toujours avoir sa malle prête.

Dieux ! que les gens d'une nature à se tourmenter sont tourmentants !

Jouissez bien du bonheur des autres, car c'est le seul auquel on puisse croire.

Le sommeil est un voleur généreux qui donne à la force ce qu'il prend au temps.

L'homme est ainsi fait : il a plus d'expressions au service de ses peines que de ses joies.

C'est quand un homme flâne tout seul dans un hamac qu'il taille de l'ouvrage aux autres.

Dans la société actuelle, tout le monde doit marcher ou courir : celui qui s'arrête est perdu.

Il vaut mieux rencontrer une coquette qu'un cyclone, quoique les deux soient également nuisibles.

Un pochard qui est aussi chanteur dans sa paroisse se plaint à dire qu'il passe sa vie à entonner.

Les amoureux qui comptaient se marier en juin et qui n'ont pas réussi, feront bien d'essayer un autre mois.

Les fêtes champêtres datent de loin. Il est à peu près certain que c'est Eve qui a donné le premier *garden party*.

Les grandes mémoires qui retiennent tout indifféremment sont des maîtresses d'auberges et non des maîtresses de maison.

On rencontrerait moins d'incrédules, si la bible nous enseignait que la chute du premier homme est due à une pelure de banane.

Les vieilles filles se consolent de leur célibat en aimant les chats, parce que disent-elles, ils sont presque aussi fourbes que les hommes.

On dit que l'histoire se répète ! C'est bon pour l'histoire nationale ; quant à nos histoires personnelles, ce sont les autres qui les répètent.

Si l'homme n'est pas modeste, il est comme une pierre plongée dans l'eau et que l'eau ne pénètre point. Il n'acquerra aucune des notions qui l'entourent.

Ce qu'on appelle l'esprit est un médiocre capitaine et un excellent lieutenant ; donnez donc le premier grade au bon sens, dont le subordonné brillera en exécutant ses ordres.

On n'a jamais pu expliquer pourquoi, en temps de pluie, les petits hommes cherchent toujours à passer leur parapluie par dessus celui des grands qu'ils rencontrent sur le trottoir.

Il y a des chiens qu'on retrouve toujours, ce sont ceux qu'on voudrait perdre ; il y en a qu'on ne retrouve jamais, ce sont ceux qu'on voudrait garder.

Nous n'arrivons au bonheur et au succès que graduellement, tout comme on ne trouve le sérieux d'un *sandwich* qu'après avoir traversé les couches de pain qui le défendent. Heureux encore quand le résultat est digne des efforts faits !

SOUVENIR DU PAYS

Garçon, (dans un restaurant de Montréal). — Que désirez-vous commander pour votre dîner, monsieur ? Nous avons : le *potage à la priatanière, à la julienne ; le friandou de veau avec des croquettes de pommes de terre ; le croustis de...*

Baptiste (arrivant de la campagne). — Très bien ! je ne connais rien à tout ça ; apportez-moi dans le tas ce qui se rapproche le plus d'un bon ragout de pattes de cochon.

UN MAL POUR UN BIEN

Un conférencier avait cru prudent de séparer son auditoire ; les hommes d'un côté, les femmes de l'autre.

Malgré cela le silence ne fut pas parfait, et au beau milieu de la conférence on entendit, dans un coin, converser à haute voix.

— Ce n'est pas de notre côté, s'écria avec ironie une des spectatrices.

— Tant mieux, riposta un auditeur mâle, ce sera plutôt fini.

LA QUINTESSENCE DE LA TACTIQUE

Avocat célèbre. — Que je suis donc ahuri !

Sa femme. — Qu'as-tu donc ?

L'avocat. — Je suis dans cette cause criminelle que tu sais. Voilà trois jours que je parle et j'en ai encore pour une journée et demie.

Sa femme. — A ta place, je couperais court ; tu vas te faire mourir.

L'avocat. — Je ne puis pas m'arrêter si tôt ; il faut que je donne au juré le temps d'oublier la preuve.

MOTS D'ENFANTS

Jean Leveillé. — Papa, est-ce que le Cap de Bonne-Espérance n'est pas aujourd'hui beaucoup plus grand qu'autrefois ?

Papa Leveillé. — Qu'est-ce qui peut te faire croire une chose aussi ridicule ?

Jean Leveillé. — Dame ! j'ai lu qu'il y a tant de gens qui l'ont doublé !

Maman. — Tu sais, chérie ; tu vas être bien sage et je t'apporterai un beau sac de bonbons. Tu vas être sage, n'est-ce pas ?

Chérie, (3 ans). — Oui petite maman, mais je ne veux pas te dire combien je serai sage, jusqu'à ce que tu me dise combien il sera gros le sac de bonbons.

Institutrice. — Qu'est-ce que c'est cela, mademoiselle Fanny ? une enveloppe dans votre cahier de dictées ; j'espère qu'elle ne renferme pas une lettre d'amoureux ?

Fanny, (12 ans). — Quelle idée ! il y a belle lurette, mademoiselle, que je ne crois plus à ces balivernes.

Henry, (à la fenêtre). — Quand je serai grand, maman, est-ce que je serai un homme ?

Maman. — Oui, mon enfant.

Henry, (montrant un dode). — Est-ce que c'est un homme ça ?

Maman. — Oui !

Henry. — Dis donc, maman, est-ce que je serai obligé d'être un homme.

Auguste. — Maman, c'est ennuyant ici ; pour quoi que tu ne m'achètes pas une petite sœur.

La mère. — Avec plaisir, mon chéri ; dans quelques jours.

Auguste, (au bout de quinze jours, quand la petite sœur est arrivée). — Si j'avais su que c'était pour être une brailarde, non, je ne l'aurais pas pardonnée.

DECI DELA

RIMES SANS PRÉTENTIONS

— Quel est le monstre que voilà

Parmi ces jolis enfants là ?

— Hélas, madame c'est ma fille.

— Ah ! vraiment ! elle bien gentille.

* * *

Sais-tu pourquoi, cher camarade,

Le beau sexe n'est point barbu ?

Eabillard comme il est, on n'aurait jamais pu

Le raser sans estafilade.

CALCHAS.

A LA HAUSSE

Amoureux mal vu. — Ah ! madame, plus le temps s'envole, plus mon amour s'accroît.

Jeune veuve sceptique. — C'est juste ; ma fortune est placée à intérêt composé.

UNE BONNE OPÉRATION

Eustache. — J'ai donc enfin réglé ces \$500 que je devais à Trumeau !

Madame Eustache. — Comment cela ! Tu me disais encore hier que tu n'avais pas un sou.

Eustache. — Ça ne m'a pas pris d'argent. J'avais décidé Trumeau à prendre le Dr X... pour médecin ; et ça a parfaitement réussi. J'enterre Trumeau demain.

UNE SUGGESTION A LA NATURE

Curé à l'un de ses paroissiens. — Ha ! Vous me paraissez souffrir cruellement !

Le paroissien. — Oui, monsieur le curé, je jouis d'un gros mal de dents. Il y a des fois que je crois que ça fait dix ans que je l'ai ; et je me mets à souhaiter que nous devrions bien venir au monde sans dents.